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为为什什么么总总觉觉得得不不过过瘾瘾

“野牛”有爱

本报记者 李志刚
10月22日发自青岛

绰号“野牛”的阿洛伊西奥，外
表粗犷，体格强悍，给人的表面印象
相当“粗线条”，但很少有人想到，阿
洛居然是一个爱心满满的人，这一
次鲁能客场挑战海牛，尽管没能取
得进球，但阿洛的一次表现，却让他
又获得了球迷的爱戴之心。

本场比赛进行到第47分钟左右
的时候，一只小鸟可能受到了惊吓，
突然落到了场地上，短时间之内无
法重新飞起。阿洛见状果断上前，用
双手将小鸟捧起，跑到场边将小鸟
送到工作人员手中。他的这一举动，
开始球迷还不清楚，但大家得知事
情的原委之后，马上送以热烈的掌
声，青岛海牛主帅宿茂臻也特意上
前与阿洛握手致意。

“野牛”送小鸟之时，场上比分
还是0：0平局，随后鲁能连入三球，
取得大胜，很多人都相信这一切都
不是偶然的，可能正是阿洛的爱心，
启动了鲁能的胜利之门。

鲁能向纪录

发起冲击

本报记者 李志刚
10月22日发自青岛

自从中国足球进行职业化改革
以来，大连、鲁能、恒大先后在联赛
中建立起霸业，而如果说到足协杯，
那就是鲁能一家独大的江湖了。以
6：0的总比分淘汰青岛海牛之后，鲁
能泰山又一次闯进足协杯决赛，他
们在向新的纪录发起冲击。

中国足球联赛于1994赛季进行
职业化改革，1995年，足协杯比赛正
式创办，泰山队击败当年联赛冠军
上海申花夺得杯赛冠军。1996赛季，
泰山队又杀进决赛，可惜不敌北京
国安，屈居亚军。鲁能接手泰山队之
后，球队先后在1999、2004、2005、
2006、2011赛季杀进足协杯决赛，其
中1999、2004、2006三度夺冠，是中国
足坛杯赛的最大赢家。

此次鲁能晋级杯赛决赛，对手
是江苏舜天还是上海申花？23日才
能见分晓。对于志在亚冠的鲁能
来说，对手不是最重要的，打出自
己的水平，夺得冠军才是需要关
心的话题。

李志刚

鲁能赢球了！在足协杯半
决赛第二回合的比赛中，鲁能
客场3：0击败青岛海牛，以6：0

的总比分率先晋级决赛，可喜
可贺。喜悦之余，可能也会有
人觉得不大过瘾，总觉得还差
点什么事儿，那么，究竟为什
么大家觉得还是没赢够、没赢
过瘾呢？

“期望值太高”，对于鲁能
来说一直是一个无法摆脱的
困境。自从鲁能接手山东足球
队，尤其是1999赛季创造中国
职业足坛首个“双冠”辉煌以

来，这支球队的球迷，在内心
深处早就将这支球队摆在了
一个很高的位置上。虽然大家
都明白，任何一支队伍，即使再
过强盛，如同英超之曼联、意甲
之尤文、德甲之拜仁，也不可能
年年夺冠，但每一个赛季开始
之时，球迷对其都有很高的心
理预期。不仅是鲁能的球迷，现
在其他球队的支持者，也都习
惯性地将泰山队当成国内顶级
赛事冠军的有力竞争者，一旦
球队成绩出现波动，大家心理
上就觉得很难接受，很大一部
分原因便在于此。

客观原因有了，主观的问

题也不能回避。从2013赛季以
来，鲁能摆脱2011、2012连续两
个赛季的疲态，呈现较为明显
的反弹趋势。本赛季前，队伍
更是“大变脸”，从主教练到球
员，发生了较大变化，这更是
吊足了球迷的胃口，让大家忽
略甚至忘却了“磨合期”的存
在。对于这个问题，鲁能俱乐
部以及库卡本人都没有正面
回应，其实看一看如今荷兰名
帅范加尔之于曼联，就很容易
明白这其中的道理。

库卡及其团队来到鲁能，
带来的变化不只是细节方面
的，更是宏观层面的、思想态

度问题上的，这是足球理念的
问题，换句话说，库卡是在“变
法”，而不是简单地修修补补。
可能正是由于这个原因，鲁
能这个赛季经历了太多的磨
难，几天之前，还有3：0领先
的情况下被富力扳成了 3：3

的平局。鲁能的球迷，每每从
球队的表现中看到希望，心
中却总是因为无法预料结局
而忐忑不安，总觉得不过瘾
自然也不难理解了。鲁能以
及库卡怎么样才能真正征服
人心？光磨嘴皮子没用，还是
拿下足协杯冠军，获得亚冠的
参赛资格再说吧。

本报记者 李志刚
10月22日发自青岛

“在追求胜利的基础上，
争取创造奇迹。”赛前，青岛海
牛主帅宿茂臻这样说，虽然他
的球队没能做到这一点，但整
体表现已让茂臻非常满意，

“在我的心中，海牛打到这个
份儿上已经很不容易，已经是
冠军了。”

宿茂臻表示，赛前设想过
本队领先的局面，“上半场比
赛，我们表现得很不错，没让
鲁能获得绝对的得分机会。当
然了，我们虽然反击打得很坚
决，机会也是有限。下半场勒

夫的进球打破了悬念，我们也
想取得一个积极的结果，可惜
的是，比赛最后阶段又丢了两
个球。”

“足协杯半决赛，已经是
额外的礼物。”宿茂臻笑言，球
队打到现在很不容易，球员们
表现得非常好，“我们去年才
刚刚成立俱乐部，当时还在打
乙级联赛，今年第一年打中
甲，就走到了这一步，这是大
家一起努力取得的结果，如今
的成绩，对所有的人来说，都
是一种激励。”

由于江苏舜天与上海申
花的足协杯半决赛第二回合
比赛将在23日举行，所以还

不 能明确鲁能在
决 赛 中 将 会 遇 到
哪个对手，但宿茂
臻表示，“无论对手
是谁，我肯定都希望
鲁能赢啊”，“库卡到
来后，鲁能泰山队无
论进攻还是防守，都
有很好的表现，这个
在 进 攻 上 体 现 得 尤
其明显。我以前是泰
山 队 的 球 员 ，更 是
一 位 山 东 人 ，我 当
然要祝福鲁能泰山
队 获 得 足 协 杯 冠
军 ，进 军下赛季的
亚冠联赛。”

宿宿茂茂臻臻的的心心中中

海海牛牛已已是是冠冠军军

本报记者 李志刚
10月22日发自青岛

在首回合3：0领先的情况
下，鲁能在足协杯半决赛第二
回合比赛中作客青岛，上半场
却只是与对手打成0：0，关键
时刻，又是头号球星勒夫进球
了。他的进球让球队彻底放下
了压力，此后替补登场的张文
钊连入两球。鲁能3：0大胜对
手，勒夫堪称比赛的最大功
臣，但赛后鲁能主帅库卡表示

“勒夫不在最佳状态，他还能
做得更好”。

“这场比赛的结果，是我

们应得的。尽管青岛海牛表现
得非常努力，但场上的局势一
直在我们的掌控之中。”库卡
赛后这样说，他承认正是由于
双方实力的对比，再加上首回
合的比分，让他做了一些冒险
之举，“我把麦克格文留在了
济南，让他好好休息一下。赵
明剑在中后卫的位置上表现
得很好，由于戴琳在足协杯决
赛首回合的比赛中还会停赛，
赵明剑应该还会在这个新位
置上踢下去，我相信他。”

对于青岛海牛，库卡表示
“要说上一声祝贺”，“无论从哪
个方面讲，海牛都是一个小俱

乐部，他们能有这样
的表现，能在比赛中
时刻追求胜利，非常不
容易。当然，我还要祝贺
宿茂臻指导，他表现得
也非常好。”最后库卡
强调勒夫是一位很棒
的球员，“由于伤病的
困扰，过去一段时间
他一直在寻找状态，
像他这样的球员，
只有在实战中才能
找回状态。相信我，
勒夫还能表现得更
好，还能为这支球队
做更多。”

足足协协杯杯半半决决赛赛次次回回合合

鲁鲁能能33：：00大大胜胜海海牛牛

足足足足协协协协杯杯杯杯大大大大冒冒冒冒险险险险
库库库库卡卡卡卡就就就就差差差差一一一一步步步步

海牛已经尽力，却难敌强大
的鲁能。
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